

IDE AU MAROC

Important recul des flux en 2014

A fin avril 2014, les flux IDE ont fléchi de plus de 21% par rapport à la même période en 2013. Idem pour la balance commerciale du royaume qui s'est alourdie de 3,7%.



taux de couverture des importations par les exportations, quant à lui, est passé de 48,2% à fin avril 2013 à 48,4% à fin avril 2014. Cette aggravation du déficit commercial revient essentiellement à la hausse de 4% des importations à fin avril, qui sont passées de 128,4 MMDH en avril 2013 à 133,5 MMDH au cours de la même période en 2014, précise l'Office des changes. Plus précisément, les importations des produits alimentaires ont connu une hausse de 25,8%, les produits finis de consommation de 7,9% et les produits énergétiques de 7,6%. Cependant, les importations des produits bruts et des biens d'équipement ont respectivement diminué de 2,5% et de 9% en une année.

Toutefois, les exportations du secteur automobile se sont accrues de 48,4% en une année, celles de l'électronique de 22,9%, de l'industrie pharmaceutique de 7,7%, de l'aéronautique de 11,8% et du textile et cuir de 1,1%. Le secteur des phosphates et dérivés a connu une régression de 13,7% et celui des produits agricoles et agro-alimentaires a fléchi de 3,4%.■

Anas Hassy

Les flux d'investissements directs étrangers (IDE) ont enregistré un fléchissement. Selon l'Office des changes, qui vient de publier les indicateurs préliminaires des échanges extérieurs pour les quatre premiers mois de l'année en cours, les flux IDE se sont positionnés à 7,6 milliards de dirhams (MMDH) à fin avril dernier, ce qui correspond à une baisse de plus de 21% par rapport à la même période une année auparavant. Les IDE drainés se situaient à 9,7 MMDH à fin avril 2013. Cette baisse s'explique par la régression de 47,3% des recettes des IDE et de 77,8% des dépenses liées à ces investissements.

D'autre part, l'Office des changes a indiqué que les transferts des Marocains résidant à l'étranger (MRE) se sont établis à moins de 18 MMDH au terme d'avril 2014, en légère dépréciation de 1,4% en comparaison avec la même période durant l'année 2013 où les transferts ont atteint 18,22 MMDH. S'agissant des recettes voyages, elles se sont situées à 16,77 MMDH à fin avril 2014, soit une hausse de 3,8% par rapport à avril 2013 où elles ont atteint 16,15 MMDH, relève la même source. Les dépenses de voyages, quant à elles, ont baissé de 8,4%, passant de 3,58 MMDH au terme d'avril 2013 à 3,28 MMDH au terme d'avril 2014.

Le déficit de la balance commerciale du Maroc s'est également alourdi, toujours selon l'Office des changes. Il s'est fixé à près de 68,93 MMDH à fin avril 2014, contre 66,5 MMDH durant la même période en 2013. Résultat, le déficit s'est aggravé de 3,7%. Le

IDE Amélioration stupéfiante du continent africain

Selon la dernière étude du cabinet de conseil international Ernst & Young (E&Y), qui porte sur la répartition des IDE à travers le monde, le continent africain s'est hissé à la deuxième place (derrière l'Amérique du Nord) grâce à une importante évolution de son attractivité économique. Globalement, le volume des IDE sur le continent est passé de 60,1 millions de dollars en 2012 à 70,1 millions de dollars en 2013, soit un accroissement de 16,6%.

L'étude révèle également que l'Afrique subsaharienne bénéficie de 80% des flux IDE vers le continent. Cette région est plus attractive que le nord du continent toujours marqué par le printemps arabe et l'instabilité politique.

Par ailleurs, le Royaume-Uni s'est positionné à la tête des investisseurs sur le continent. Il est suivi par les Etats-Unis avec 78 projets lors de l'année 2013.

Il est à noter que cette enquête, menée par E&Y, s'est appuyée sur des entretiens établis auprès de 500 chefs d'entreprise et directeurs financiers dans 34 pays■